
Comitês PCJ 
 Criados e instalados segundo a Lei Estadual (SP) no 7.663/91(CBH-PCJ), a Lei Federal no 9.433/97 (PCJ FEDERAL) e a Lei Estadual (MG) nº 

13.199/99 (CBH-PJ)  
 

CT-SA: CÂMARA TÉCNICA DE SANEAMENTO  

Ata da 12ª Reunião Extraordinária – 18/02/2016- 09h00min 

Agência das Bacias PCJ – Piracicaba/SP 
 

Página 1 de 2 

Membros presentes 

Entidade Representante 

ASSEMAE Ana Flávia de Souza (S) 

CETESB Lineu José Bassoi (S) 

CODEN 
Rafael Gaia do Carmo (S) 

Jaqueline Carraro Socci (S) 

DAE Americana 
Fábio Nascimento da Silva (S) 

Guilherme Thiago Maziviero (S) 

DAE S. B. d’Oeste Célia Maria Campos (T) 

DAE Valinhos Márcio Arantes de Andrade (T) 

DAEE 

Marco Antônio Garcia de Almeida 

(S) 

Helen Luzia Bressan Damiano (S) 

FT/UNICAMP Maria Ap. Carvalho de Medeiros (T) 

P.M. de Jaguariúna Maria Tereza Toledo de Lima (S) 

P.M. de Saltinho 
João Francisco de Lima (T) 

José Valdemir Spada (S) 

P.M. de S. B. d’Oeste Célia Maria Campos (T) 

SAAE Atibaia Ricardo Ydehara (T) 

SABESP Osvaldo de Oliveira Vieira (T) 

SANASA Ana Flávia de Souza (S) 

UNESP/IB Harold Gordon Fowler (T) 

 

Membros Ausentes sem justificativa 

Odebrecht Ambiental Limeira 

P.M. de Limeira 

P.M. de Sumaré 

SEESP – DS Piracicaba 

UNICAMP 

 

Membros Ausentes com justificativa 

Entidade Membro 

AR-ITU Regina F. B. Valente (T) 

CETESB Adilson José Rossini (T) 

DAE Jundiaí Maria Elisabete M. L. Botan (T) 

Rotary International 

D4590 

Luiz Antônio Carvalho e Silva Brasi 

(T) 

 

 (T) – Titular       (S) – Suplente       (R) – Representante 

 

Convidados 

Entidade Nome 

CETESB Denise Dedini 

AESABESP João de Jesus Rocha 

SABESP Nilton de Santana 

Consórcio PCJ José César Saad 

SAAE Capivari José Luiz Cabral 

SAAE Atibaia Nelson Ozaki 

Gerenciadora Novaes 

Engenharia 

Thaís Amorim 

Ag. das Bacias PCJ Thais Ap. Manoel 

Ag. das Bacias PCJ Aline de F. R. Meneses 

Ag. das Bacias PCJ Cláudia Maria Coleoni 

Ag. das Bacias 

PCJ/Parla 

Andria P. B. Taucci 

Ag. das Bacias PCJ Ivanise Milanez 

Ag. das Bacias PCJ Elaine Franco de Campos 

Ag. das Bacias PCJ Anderson A. Nogueira 

 

1. Pauta: A pauta e a convocação da reunião foram enviadas aos 

presentes por meio de mensagem eletrônica no dia 27 de janeiro 

de 2016. 2. Abertura da 12ª Reunião Extraordinária: A 

Coordenadora da Câmara Técnica de Saneamento (CT-SA) 

Maria Aparecida agradeceu a presença dos convidados e iniciou 

a reunião com os assuntos previamente pautados. 3. Aprovação 

da análise de pré-qualificação dos  empreendimentos de 

demanda espontânea visando a indicação para obtenção de 

financiamento com recursos do FEHIDRO e das cobranças 

PCJ (federal, paulista e mineira) pelo uso dos recursos 

hídricos, referentes ao orçamento de 2016: A Sra. Elaine F. de 

Campos informou aos participantes que na data de 17 de 

fevereiro de 2016, reuniram-se na Agência PCJ membros da 

Câmara Técnica de Saneamento (CT-SA), CETESB e 

convidados para avaliação dos projetos apresentados. Estavam 

presentes os (as) senhores (as) Fábio Nascimento da Silva e 

Guilherme Thiago Maziviero (DAE Americana), Marco Antônio 

Garcia de Almeida (DAEE), Maria Aparecida C. Medeiros 

(FT/UNICAMP e Coordenadora da CT-SA), José Luiz Cabral 

(SAAE Capivari), Célia Maria Campos (DAE Santa Bárbara 

d’Oeste), Rafael Gaia do Carmo (CODEN), Lineu Bassoli e 

Denise Dedini (CETESB). Os presentes analisaram os projetos 

apresentados verificando se os mesmo se enquadravam nas 

condicionantes expostas na Deliberação dos Comitês PCJ nº 

242/2015, de 04/12/2015, deferindo-os ou não para continuar os 

trâmites para captação de recursos. Prosseguindo, a Sra. Elaine 

apresentou os dados dos projetos que deram entrada na agência 

como o número de inscritos, valores estimados dos projetos e 

classificação geral por programa. Em seguida, o senhor 

Anderson A. Nogueira recebeu a palavra e apresentou aos 

membros cada protocolo inscrito, suas singularidades, 

características e o parecer da câmara técnica com suas 

respectivas justificativas. Em alguns projetos os membros da 

câmara puderam votar pelo deferimento ou indeferimento do 

mesmo. Apresentaram-se ao todo cinquenta e dois projetos que 

foram abordados e discutidos na reunião. O Sr. Fábio 

Nascimento da Silva questionou sobre a não ocorrência da 

oficina preparatória FEHIDRO que costuma ocorrer no segundo 
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semestre de cada ano, visando preparar as entidades tomadoras 

quanto aos procedimentos corretos para inscrição de projetos. A 

Sra. Elaine respondeu que o texto final da deliberação que 

contém os requisitos a serem cumpridos pelas entidades 

tomadoras foi aprovado no mês de dezembro, tonando o tempo 

escasso para a preparação da oficina. O Sr. Anderson, também, 

argumentou que as empresas prestadoras de serviço e consultoria 

são as principais participantes da oficina, e não os municípios e 

empresas de saneamento, que são objeto principal dos mini 

cursos. Sugeriu-se que para o próximo ano, realize-se um 

levantamento dos municípios que gostariam de participar da 

oficina a fim de que ela ocorra com qualidade e quantidade 

representativa de membros, tendo em vista a importância que ela 

tem para as entidades que buscam recursos do FEHIDRO. 

Continuando com a reunião, o Sr. Guilherme Maziviero levantou 

a questão de um projeto que solicita a instalação de inversores de 

frequência não poder ser classificado no Programa de Duração 

Continuada n.º 5 (PDC 5). Argumentou que o título do programa 

é “Promoção do Uso Racional de Recursos Hídricos”, logo, que 

a aquisição e instalação dos inversores proporcionam uma 

melhoria no uso racional da água. O Sr. José Luiz Cabral 

respondeu que o único ganho ocasionado por inversores de 

frequência em sistemas de abastecimento é a eficiência 

energética, o que não enquadraria os equipamentos no PDC 5. O 

Sr. Guilherme, por sua vez, disse entender que a eficiência 

energética também está relacionada ao uso racional de recursos 

hídricos. 4. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a 

Coordenadora Maria Aparecida Carvalho de Medeiros agradeceu 

a presença de todos e foi dada por encerrada a reunião na qual 

eu, Fábio Nascimento da Silva, secretário ad hoc lavrei a 

presente ata, que lida e aprovada vai assinada pela coordenação 

desta Câmara Técnica. 

 

 

 

 

 

Maria Aparecida Carvalho de Medeiros                                  

Coordenadora da CT-SA 

 

 

 

Ivan de Carlos 

Coordenador-adjunto da CT-AS 

 

 

 

Fábio Nascimento da Silva 

Secretário da CT-SA  

 

                          


